

Pressemitteilung

Internationaler Tag gegen Gewalt an Frauen am 25. November

Vier neue Rote Bänke im Kreisgebiet

Den Internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen (25. November) nimmt das Organisationsteam des Runden Tisches gegen häusliche Gewalt, zu dem unsere Gleichstellungsbeauftragte Astrid Günther gehört, auch in diesem Jahr wieder zum Anlass mit Aktionen auf die Situation gewaltbetroffener Frauen aufmerksam zu machen.

In diesem Jahr werden vier Rote Bänke im Kreisgebiet Euskirchen aufgestellt. Die Idee der roten Bank geht zurück auf die Aktion „Panchina rossa“ (rote Bank) aus Italien. Dort steht sie seit 2016 in öffentlichen Räumen als Symbol gegen häusliche Gewalt. Zwischenzeitlich sind viele andere Städte – auch in Deutschland – diesem Beispiel gefolgt. Die roten Bänke machen auf geschlechtsspezifische Gewalt, insbesondere Gewalt gegen Frauen, aufmerksam und holen das Thema aus der Tabuzone in die öffentliche Aufmerksamkeit. Dabei werden Menschen über das Thema informiert, aufgeklärt und sensibilisiert mit dem Ziel ein breiteres Bewusstsein in der Gesellschaft zu schaffen.

Seit 2021 stehen bereits zwei rote Bänke vor dem Kreishaus in Euskirchen, nun sollen anlässlich des Internationalen Tages gegen Gewalt an Frauen weitere Bänke im Kreisgebiet folgen.

Eine dieser Statement-Bänke wird vor dem Amtsgericht in Schleiden-Gemünd aufgestellt, eine vor dem Amtsgericht in Euskirchen, eine weitere am Marienhospital in Euskirchen und eine bei der Polizeibehörde in Mechernich.

Der Landrat

Kreisverwaltung Euskirchen
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Jülicher Ring 32
53879 Euskirchen
Tel. 02251 / 15-0

Wolfgang Andres, Tel. 15-303
Sven Gnädig, Tel. 15-304
Corinna Lawlor, Tel. 15-1542

pressestelle@kreis-euskirchen.de

Zimmer A334

Datum 14.11.2024

www.kreis-euskirchen.de

Am 25.11.2024 wollen die Mitglieder des Orga-Teams mit einer kleinen Rundreise zu den frisch aufgestellten roten Bänken verschiedene Aspekte des Themas häusliche Gewalt und Gewalt gegen Frauen aufzeigen.

Die „Reisepläne“ des Orga-Teams des Runden Tisches gegen häusliche Gewalt am 25.11.2024 sehen wie folgt aus:

- 9:30 Uhr Amtsgericht in Schleiden - Aspekt: Hilfesysteme und Vernetzung
- 10:30 Uhr Mechernich bei der Polizei - Aspekt: Zahlen, Daten und Fakten
- 12:00 Uhr Marienhospital in Euskirchen - Aspekt: Folgen für die körperliche und psychische Gesundheit von Gewalt betroffener Frauen
- 12:45 Amtsgericht in Euskirchen - Aspekt: Umgang mit dem Thema häuslicher Gewalt in familiengerichtlichen Verfahren

Mit dieser Rundreise endet das Programm des Orga-Teams für diesen wichtigen Tag zum Gedenken an gewaltbetroffene Frauen noch nicht. Um 17:00 Uhr wird im Euskirchener Galleria Arthouse Kino der Film „Morgen ist auch noch ein Tag“ gezeigt. Der Film greift das Thema häusliche Gewalt auf künstlerisch berührende Weise auf.

Das Orga-Team des Runden Tisches gegen häusliche Gewalt freut sich über die Mitwirkung und Unterstützung bei der für den 25.11.2024 geplanten Aktionen – gerne können auch einzelne Stationen medial begleitet werden.